

La journée a tiré son principal relief de la présence de Mgr de Goesbriand, Breton d'origine, et évêque de Burlington, dans les Etats-Unis, depuis trente-quatre ans.

Le vénérable prélat a officié pontificalement à la messe et aux vêpres, avec beaucoup de majesté. Après le *Magnificat*, il est monté en chaire. Il a développé, d'une façon touchante, cette pensée que le *Seigneur a fait de grandes choses en Marie, et que Marie en a fait de grandes aussi, pour nous, pour Lourdes et ses habitants*. A la Grotte, qui était brillamment illuminée, on eût cru, le soir, que la blanche image de Marie s'animait radieuse et souriante, comme pour recommander un redoublement de prières à l'intention du Pape, de l'Eglise et de la France.

Les tremblements de terre.

Voici, d'après les journaux, quelques détails sur le tremblement de terre du 23 février :

Les départements et localités qui ont été atteints sont : l'Isère, le Vaucluse, l'Ardèche, la Haute-Loire, la Drôme, le Gard, les Bouches-du-Rhône, le Var, les Alpes-Maritimes, la Corse, la Suisse, l'Italie.

Que l'on mesure ces distances et l'on aura une idée de l'étendue de terrain secoué par les oscillations.

Rien n'avait fait prévoir le terrible phénomène. Les prophètes de la science l'avouent ingénument. A Nice, cependant, la veille de la catastrophe, le ciel avait présenté un aspect inaccoutumé, qui parut inquiétant.

“ La journée du Mardi-Gras, dit le *Nouvelliste*, s'était passée au milieu des folies carnavalesques, en usage à Nice.

“ Un soleil radieux avait inondé de ses rayons, chauds comme aux plus beaux jours de printemps, la colossale sarabande qui, de la rue Séguranne, s'étendait par le Corso jusqu'au bout de la promenade des Anglais.

“ A six heures du soir, l'horizon était en feu. Jamais on avait vu pareil crépuscule.

“ Les rayons du soleil couchant rougissaient la baie des Anges, qui apparaissait comme un fantastique lac de feu.

“ Ce phénomène, sans être chose rare sur notre littoral, présentait mardi soir un caractère étrange et les moins superstitieux manifestaient presque de l'inquiétude.

“ D'aucuns se rappelaient que l'année dernière à pareille époque, le lendemain du Mardi-Gras avait été marqué par la terrible catastrophe de Monte-Carlo. On sait que deux trains se rencontrèrent près de Cabbe-Roquebrune et qu'il y eut quelques morts et plusieurs blessés.

“ Cependant les folies de la journée continuèrent la soirée durant, et une grande partie de la nuit.